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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE Veracruz aprueba planes anuales de trabajo 2024 de comisiones 
permanentes y especiales 
Presentan informe semanal del monitoreo a los medios informativos del Proceso Electoral Local Ordinario 
2023-2024, del periodo del 1 al 7 de enero de 2024 
En sesión extraordinaria, el Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE 
Veracruz) aprobó los programas anuales de trabajo 2024, en los cuales se enmarcan las actividades que 
realizarán, la Comisión Permanente de Igualdad de Género y No Discriminación; la Comisión Permanente de 
Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN); la Comisión Permanente de Administración; la 
Comisión Especial para la Promoción de la Cultura Democrática y Vinculación con Organizaciones de la Sociedad 
Civil; y la Comisión Especial de Vinculación con el Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
Al respecto, el Consejero Electoral, Roberto López Pérez se refirió al Programa Anual de Trabajo de la Comisión 
Especial para la Promoción de la Cultura Democrática y Vinculación con Organizaciones de la Sociedad Civil, que 
engloba actividades que buscan incentivar la participación ciudadana en los próximos comicios y en la elección 
del año siguiente. 
 
“El mismo encuentra sus bases en datos duros, tiene una perspectiva incluyente, intercultural y también busca 
basarse en las Tecnologías de la Información y la Comunicación; pudiera sonar a primera vista como un 
documento ambicioso, pero nada es suficiente para poder contribuir a eso, que es una construcción diaria y 

colectiva, como es el fortalecimiento de la cultura democrática”, mencionó. (palabrasclaras, laclave, 
olivanoticias, masnoticias, quadratin, ventanaver, billieparker, politicaaldia, revistaeltlacuilo, 
exodoenliea, avcnoticias, veranews, entornopolitico, marcandotrayectoria)  
 

Inicia funciones el OPLE distrital con sede en Poza Rica 
Quedó instalado el 5 Consejo Distrital del Organismo Público Local Electoral (OPLE) el cual regirá durante el 
presente año las elecciones para diputado local que se estarán llevando a cabo en el municipio de Poza Rica y 
de Coatzintla. 
 
La presidenta del 05 Consejo Distrital electoral local Daniela Alejandra Lince Ramón, manifestó que en carácter 
de sus funciones será “un custodio constante de los principios rectores que deben regir la función electoral” 
 
“Mi compromiso va más allá de lo superficial. Me embarco en esta misión con la convicción de que cada paso 
que demos en este proceso electoral debe reflejar transparencia y fomentar un ambiente pacifico, garantizando 

así una contienda justa para cada uno de los actores que participan en ella”, expresó. (quadratin) 
 

También en Córdoba, instalan Consejo Distrital del OPLE 
Este lunes se llevó a cabo la sesión solemne de instalación y toma de protesta del 19 Consejo Distrital del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE) en Córdoba. 

https://palabrasclaras.mx/estatal/ople-veracruz-aprueba-planes-anuales-de-trabajo-2024-de-comisiones-permanentes-y-especiales/
https://laclaveonline.com/2024/01/16/aprueba-ople-veracruz-planes-anuales-de-trabajo-2024-de-comisiones-permanentes-y-especiales/
https://www.olivanoticias.com/estatal/247064/ople_veracruz_aprueba_planes_anuales_de_trabajo_2024_de_comisiones_permanentes_y_especiales
https://www.masnoticias.mx/ople-veracruz-aprobo-los-programas-anuales-de-trabajo-2024/
https://veracruz.quadratin.com.mx/aprueba-ople-planes-anuales-de-trabajo-2024/
https://ventanaver.mx/principal/ople-veracruz-aprueba-planes-anuales-de-trabajo-2024-de-comisiones-permanentes-y-especiales/
https://billieparkernoticias.com/ople-veracruz-aprueba-planes-anuales-de-trabajo-2024-de-comisiones-permanentes-y-especiales/
https://politicaaldia.com/noticia/noticias-al-dia/81379/ople-veracruz-aprueba-planes-anuales-de-trabajo-2024-de-comisiones-permanentes-y-especiales.html
https://revistaeltlacuilo.com/noticia/veracruz-al-dia/20928/ople-veracruz-aprueba-planes-anuales-de-trabajo-2024-de-comisiones-permanentes-y-especiales.html
https://www.exodoenlinea.com.mx/ver/111970-OPLE_Veracruz_aprueba_planes_anuales_de_trabajo_2024_de_comisiones_permanentes_y_especiales
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/350394/ople-aprueba-planes-anuales-de-trabajo-2024-de-comisiones-permanentes-y-especiales.html
https://elnumerounoveranews.mx/nota.php?id=1481
https://www.entornopolitico.com/nota/223348/local/ople-veracruz-aprueba-planes-anuales-de-trabajo-2024-de-comisiones-permanentes-y-especiales/
https://www.marcandotrayectoria.com.mx/ople-veracruz-aprueba-planes-anuales-de-trabajo-2024-de-comisiones-permanentes-y-especiales/
https://veracruz.quadratin.com.mx/inicia-funciones-el-ople-distrital-con-sede-en-poza-rica/
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El reto es que la gente salga a votar el 2 de junio y que confíen en este órgano, señaló la consejera presidenta, 
Virginia Montalvo Jiménez. 
 
Dijo que es de suma importancia que la ciudadanía responda, que salga a votar y emitir su intención para elegir 
a su representante popular, ese es su objetivo. 

(alcalorpolitico) 
 

El reto es recuperar la confianza de los votantes: Consejo Distrital 19 
OPLE 
Con el reto de reducir el abstencionismo en las urnas el próximo 2 de junio, este lunes se instaló el 19 Consejo 
Distrital Electoral del Organismo Público Local Electoral (OPLE) con cabecera en Córdoba. 
 
Este Consejo Distrital Electoral se encargará de coordinar, vigilar y organizar, en coordinación con el Instituto 
Nacional Electoral (INE), la elección para la renovación de la Gubernatura y el Congreso Local a realizarse el 
próximo 2 de junio. 
 
El Distrito Local Electoral 19 está integrado por los municipios de Córdoba; que funge como cabecera Distrital, 

Amatlán de los Reyes y Yanga. (elsoldecordoba) 
 

El 22 de enero arranca precampaña de candidatos a la diputación local 
La presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol Alicia Delgadillo Morales, confirmó que este 
22 de enero arrancan las precampañas de los precandidatos a las diputaciones locales. 
 
En entrevista, la funcionaria electoral, detalló que por el momento las autoridades electorales trabajan en la 
revisión de las convocatorias que fueron presentadas por los partidos políticos para llevar a cabo proceso 
interno de selección de candidatos. 
 
También informó, que «el periodo de precampaña para candidatos a la gubernatura concluye el 10 de febrero, 

y empatará con las de candidatos a diputados”. (golpepolitico) 

 
En Veracruz, no se activarán las urnas electrónicas del OPLE en elección 
del 2 de junio 
El OPLE cuenta con 30 urnas electrónicas, sin embargo, en Veracruz, no serán usadas durante la jornada comicial 
del 2 de junio por disposición del Instituto Nacional Electoral (INE), informó el consejero electoral Roberto López 
Pérez. 
 
No obstante, dijo, se implementarán otras acciones relacionadas a la democracia directa o para la promoción 
de la cultura democrática, incluso, para labores de educación cívica. 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/tambien-en-cordoba-instalan-consejo-distrital-del-ople-400445.html
https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/elecciones-2024-ople-instala-el-consejo-distrital-electoral-19-en-cordoba-11288498.html
https://golpepolitico.com/2024/01/15/el-22-de-enero-arranca-precampana-de-candidatos-a-la-diputacion-local/
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Entrevistado previo a la sesión extraordinaria de este lunes, abundó que, el INE determinó la implementación 
de este mecanismo solo para casillas especiales de estados determinados, como Nuevo León y Ciudad de 

México. (olivanoticias, acropolis) 

 

2. TEMA: INE 
64 mil veracruzanos en el extranjero podrán votar en próximas 
elecciones  
El vocal del Registro Federal de Electores (RFE), Sergio Vera Olvera, puntualizó que existen alrededor de 64 mil 
veracruzanos en el extranjero que están incluidos en el padrón electoral, de esos, 25 mil están en la lista 
nominal y dicha cantidad de ciudadanos pondrían ejercer su derecho al voto en distintas naciones. 
 
“Tenemos 64 mil en el padrón electoral y alrededor de 25 mil en la lista nominal, distribuidos en todo el 
mundo, pero la gran mayoría, casi 22 mil, están en Estados Unidos y los vamos a poder atender en los 
consulados. Desde Nueva York hasta Seattle tendremos casillas”, destacó. 
 
En entrevista, resaltó que para el actual proceso electoral habrá tres modalidades de voto desde el extranjero. 

(palabrasclaras) 
 

Instalarán más de 11 mil casillas en Veracruz: INE 
Los funcionarios de Instituto Nacional Electoral (INE) y del Organismo Público Local electoral (OPLE) de 
Veracruz, recorrerán a partir de este lunes 15 de enero, todas las secciones electorales existentes en la 
entidad. 
 
La finalidad será ubicar los lugares donde se instalarán las casillas electorales, indicó el delegado del INE en 
Veracruz, Josué Cervantes Martínez. 
 
El funcionario federal dio a conocer que se estima instalar el próximo 2 de junio once mil 027 casillas para 
recibir el voto de los ciudadanos, el cual dependerá de cómo se cierre el listado del padrón electoral, pero 

sobre todo la lista nominal. (plumaslibres) 
 

Veracruzanos nacidos en marzo serán los funcionarios de casillas 
Funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Organismo Público Local electoral (OPLE) recorrerán 
este lunes todas las secciones electorales en la entidad para determinar los lugares en donde se instalarán las 
casillas electorales. 

Así lo informó Josué Martínez Cervantes, presidente del Consejo Local del Instituto, y explicó que estas 
acciones forman parte de los acuerdos con el OPLE, entre los cuales se estableció que los 30 consejos 
distritales se instalarán el 15 de enero, cuando empezarán a operar y colaborarán en dicha tarea. 

https://www.olivanoticias.com/estatal/247012/en_veracruz_no_se_activaran_las_urnas_electronicas_del_ople_en_eleccion_del_2_de_junio
https://acropolismultimedios.mx/no-se-usaran-urnas-electronicas-ople/
https://palabrasclaras.mx/estatal/64-mil-veracruzanos-en-el-extranjero-podran-votar-en-proximas-elecciones/
https://plumaslibres.com.mx/2024/01/15/instalaran-mas-de-11-mil-casillas-en-veracruz-ine/
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Agregó que en esta estos días se organizarán para ir a los consejos distritales del OPLE a revisar que sus 

bodegas cumplan con las medidas de seguridad y las disposiciones legales. (jornadaveracruz) 
 

Mujeres Jóvenes, Población Clave En Elecciones 2024. Serán Mayoría. 
Las mujeres en México cada vez ocupan mayores espacios de participación política y las próximas elecciones 
podrían ser el sector de la población que incida sobre el resultado de quién sería la presidenta del país porque 
de los casi 98 millones de ciudadanas y ciudadanos que estarán en posibilidad de ser votantes, 50 millones 749 
mil 708 son mujeres, lo que representa el 51.90 por ciento, de la Lista Nominal Electoral, lo que es una mayoría 
histórica. 
 
De la lista nominal del INE, 26 millones de jóvenes de entre 19 y 29 años quienes representan casi el 30 por 
ciento del Padrón Electoral, podrán sufragar, por su densidad poblacional representativa serán clave en el 2024. 
 
Para la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, el hecho de que las 
mujeres puedan votar y ser electas significa que están inmersas en la vida política del país y que tienen altas 
posibilidades de participar en los procesos electorales para que sean electas mediante el voto popular. 

(billieparker) 
 

TEPJF 
Tribunal electoral da ultimátum a MC para responder queja de Indira 
Kempis 
Movimiento Ciudadano (MC) tiene un plazo máximo de tres días para resolver la queja interpuesta por la 
senadora Indira Kempis contra el partido naranja por haberla excluido del proceso interno para elegir la 
precandidatura a la presidencia, así lo determinó la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). 
 
Cabe recordar que la legisladora interpuso su impugnación ante la Comisión Nacional de Justicia 
Intrapartidaria de MC, pero, ante la nula respuesta, promovió un incidente de incumplimiento ante el TEPJF. 
 
La Sala Superior estimó que hay incumplimiento, debido a que la comisión partidista registró la demanda 

desde el 3 de diciembre pasado, sin que se haya pronunciado al respecto. (xeu) 

 

3. TEMARTIDOS POLÍTICOS 
PRD denuncia a Samuel García por proselitismo ilícito a favor de Álvarez 

Máynez 
Acusan proselitismo ilícito, uso indebido de recursos públicos y actos anticipados de campaña, así como 

intentos de coacción a favor de MC. 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/veracruzanos-nacidos-en-marzo-seran-los-funcionarios-de-casillas/
https://billieparkernoticias.com/mujeres-jovenes-poblacion-clave-en-elecciones-2024-seran-mayoria/
https://xeu.mx/nacional/1306990/tribunal-electoral-da-ultimatum-a-mc-para-responder-queja-de-indira-kempis
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El PRD denunció ante el Instituto Nacional Electoral (INE) al gobernador de Nuevo León, Samuel García, por el 

promocional político electoral, en el que aparece entregando los tenis y playeras 'fosfo fosfo', al precandidato 

presidencial de Movimiento Ciudadano Jorge Álvarez Máynez. 

 

En su denuncia, el PRD acusa a Samuel García por la realización de proselitismo, promoción personalizada y 

uso indebido de recursos públicos, actos anticipaos de campaña a favor de Jorge Álvarez Máynez y 'culpa in 

vigilando' de Movimiento Ciudadano por propaganda gubernamental indebida de la que se puede beneficiar 

en la contienda presidencial. 

 

El representante electoral del PRD, Ángel Ávila, señaló que la Constitución es clara en que “ningún funcionario 

público puede aparecer en spots televisivos debido a que en su calidad de funcionario público, solamente 

pueden aparecer en este tipo de spots cuando se presenta el informe de labores de dicho funcionario”. 

(milenio) 
 

 

PRECAMPAÑAS 

Programas sociales no desaparecen: Pepe Yunes 
* Les mienten quienes les dicen lo contrario 

* Xóchitl Gálvez promete fortalecer y mejorar los programas 

El Precandidato a la gubernatura por la coalición “Con Fuerza y Corazón por Veracruz”, que integra el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN) y Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), José Francisco Yunes Zorrilla, se reunió con militantes y simpatizantes en Tlapacoyan. 

 

El Veracruzano de Verdad, dijo que respalda uno de los compromisos que hizo Xóchitl Gálvez, precandidata 

única de la alianza Fuerza y Corazón por México quien ha confirmado que los Programas Sociales no 

desaparecerán, por el contrario, serán fortalecidos. 

 

Pepe Yunes alertó que “quienes les digan que, de perder, los Programas Sociales van a desaparecer, están 

mintiendo” porque con esa base se va a generar una mejor plataforma. (olivanoticias) 
 

Veracruz será el ancla del turismo nacional: Rocío Nahle 
*Cada región se pondrá de moda a nivel nacional e internacional 

*Sustentará el Plan de Estado 2024-2030 

*”Hay que hablar bien de Veracruz”, enfatizó la precandidata morenista 

Veracruz se pondrá de moda y todas sus regiones serán impulsadas con el acompañamiento del gobierno 

estatal y el apoyo de los prestadores de servicios turísticos, aseguró Rocío Nahle García, precandidata única a 

la gubernatura de Morena, PT, Partido Verde y Fuerza por México en Veracruz. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/prd-denuncia-samuel-garcia-proselitismo-a-favor-de-maynez
https://www.olivanoticias.com/estatal/247047/programas_sociales_no_desaparecen__pepe_yunes
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En reunión con hoteleros y restauranteros afiliados a diversas organizaciones del estado de Veracruz 

dedicadas a la llamada ‘industria sin chimenea’, expuso que sustentará su administración en la promoción y 

repontenciación de nuestra cultura y atractivos naturales para aterrizar mayor turismo e inversión privada. 

Los prestadores de servicios turísticos son aliados, dijo, del desarrollo económico, generadores de empleos 

permanentes y temporales y lo más importante, responsables de la proyección de nuestra cultura, 

infraestructura y riquezas naturales “junto con el turismo que nos visita, los empresarios de este sector son 

nuestros voceros ante el mundo”, explicó. (olivanoticias) 
 

Ojalá Claudia vaya a debates no oficiales, los del INE son aburridos: 

Xóchitl Gálvez 
La precandidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, insistió en su reto a 

la abanderada de Morena, Claudia Sheinbaum, para acudir a más debates donde puedan contrastar sus ideas 

de cara a la sociedad. 

En entrevista con Carlos Zúñiga Pérez para MILENIO Televisión, indicó que los tres convocados por el Instituto 

Nacional Electoral (INE) “son aburridos”. 

 

Por ello, se pronunció porque “le den permiso” a Sheinbaum y se realicen estos careos “sin el arropamiento 

del Estado y sin su jefe de campaña el Presidente”. (milenio) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Exjueza Angélica Sánchez podría recuperar su cargo en Poder Judicial de 

Veracruz 
Angélica Sánchez Hernández podría recuperar su cargo como jueza en el Poder Judicial de Veracruz luego de 

que la Fiscalía la acusó de los delitos contra la fe pública y tráfico de influencias. 

 

Y es que un Tribunal ordenó a un juez federal admitir la demanda de amparo que la exjueza tramitó en contra 

del acuerdo por el que el Consejo de la Judicatura determinó la terminación de su nombramiento. 

 

Sánchez Hernández señala diversas irregularidades en la sesión extraordinaria del 22 de junio de 2023 en el 

que se determinó el fin de su cargo, además de un cambio de adscripción, hostigamiento y acoso laboral. 

(alcalorpolitico) 
 

 

 

https://www.olivanoticias.com/estatal/247046/veracruz_sera_el_ancla_del_turismo_nacional__rocio_nahle
https://www.milenio.com/politica/elecciones/xochitl-galvez-reta-sheinbaum-acudir-debates
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/exjueza-angelica-sanchez-podria-recuperar-su-cargo-en-poder-judicial-de-veracruz-400449.html
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Alcalde de Medellín de Bravo simuló consulta para construir Chedraui, 

denuncian 
El diputado local del partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), José Magdaleno Rosales Torres, 

acompañado por agentes municipales y ciudadanos de Medellín de Bravo, acusaron al alcalde Marcos Isleño 

Andrade de simular una encuesta ciudadana para favorecer la construcción de una tienda Chedraui en una 

zona que es de la comunidad. 

 

En conferencia de prensa acusaron que dicha consulta determinó vender el salón social de El Tejar para la 

instalación de una sucursal de la cadena de tiendas. 

 

De acuerdo con los representantes del Distrito XVII con cabecera en Medellín de Bravo, los ciudadanos no 

están en contra de la instalación de un supermercado en el municipio aunque se pronunciaron en contra de 

que "se venda patrimonio" del pueblo para un proyecto de este tipo.Además, advirtieron que es posible que la 

obra ocasione inundaciones debido a la zona en donde se podría construir en los próximos meses es propicia a 

este problema. (alcalorpolitico) 

 

TRIJAEV reafirma transparencia, rendición de cuentas y fortalecimiento 

de sus servicios 
El Pleno del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Veracruz (TRIJAEV), llevó a cabo la primera sesión 

ordinaria 2024 con la presentación de planes de trabajo de diversas áreas, la aprobación de la cuenta pública 

2023, así como la aprobación del calendario de labores del presente año. 

 

Durante la sesión, presidida por la Magistrada Presidenta, Leticia Aguilar Jiménez, el Pleno, también integrado 

por Rosalba García Salazar y Diana Estela Aróstegui Carballo, adscritas a la Sala Superior, así como titulares de 

las Salas Regionales Unitarias Norte, Centro y Sur, Roberto Eduardo Sigala Aguilar, Jaziel Cabrera Pacheco y 

Rubén Hernández Mendiola, respectivamente, autorizó el plan de trabajo de diversas áreas, destacando la 

aprobación de la cuenta pública correspondiente al ejercicio fiscal 2023. 

 

La Magistrada Presidenta subrayó la importancia de rendir cuentas de manera transparente a la sociedad, 

señalando que este acto fortalece la confianza en la institución, aprobando modificaciones a su estructura 

orgánica con el fin de mejorar los servicios a la población. (palabrasclaras) 
 

Rinde protesta titular de la nueva Secretaría de Cultura de Veracruz 
Este lunes 15 de enero el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García le tomó protesta a Silvia Alejandre como 

titular de la recién creada Secretaría de Cultura del estado. 

 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/alcalde-de-medellin-de-bravo-simulo-consulta-para-construir-chedraui-denuncian-400425.html
https://horacero.mx/2024/01/15/244715/
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A través de sus redes sociales, García Jiménez indicó que con la creación de dicha dependencia su gobierno 

busca seguir promoviendo las expresiones artísticas del pueblo veracruzano.  

 

"Esta tarde tomé protesta a la Mtra. Silvia Alejandre Prado como la titular de la recién creada Secretaría de 

Cultura, un compromiso más que habíamos hecho y cumplimos para continuar promoviendo la práctica y 

difusión de las expresiones artísticas que surgen de nuestro pueblo veracruzano", escribió el mandatario 

veracruzano. (xeu) 
 

Cuitláhuac insiste en que Yunes si está denunciado ante FGR 
El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, insistió este lunes que su antecesor, Miguel Ángel Yunes 

Linares, sí está denunciado ante la Fiscalía General de la República por el caso de las cámaras de 

videovigilancia. 

 

"Les digo, la denuncia es real, está en FGR y lo que yo pienso, no he visto la aclaración, pero lo que pienso es 

que el juez decidió atender la denuncia contra Guillermo "N" nada más", dijo en conferencia de prensa. 

 

Señaló que la denuncia fue interpuesta desde abril de 2019 por la Secretaría de Seguridad Pública del 

Gobierno del Estado de Veracruz. (xeu) 

Pese a 4726 mujeres desaparecidas en su sexenio, Cuitláhuac García 

evade informar si hay una red de trata 
Ante la pregunta concreta de una reportera sobre si hay red de trata detrás de las desapariciones de mujeres, 

niñas y adolescentes en Veracruz el Gobernador Cuitláhuac García, evadió la respuesta dando vueltas a su 

premisa central que la prensa lo interrumpe para imponer su línea editorial y no “la verdad”, y que “como 

nunca” su gobierno ha atendido el tema de las desapariciones. 

 

Durante casi 35 minutos esgrimió que a partir de su llegada las mujeres desaparecidas en Veracruz son 

localizadas en un 70 por ciento, a partir de la denuncia, sin responder qué sucede detrás de estas ausencias en 

Municipios como Córdoba, Orizaba, Xalapa y Puerto de Veracruz, donde mayormente se registran los casos. 

 

El mandatario estatal respondió a mi no me metan en ese discurso y en contraste sostuvo que su 

administración se ha distinguido en materia de búsqueda de personas por todo el apoyo que se ha brindado a 

los organismos como la Comisión Estatal de Búsqueda, donde antes había un escritorio y alguien que recibía 

las quejas y nada más. (billieparker) 

 

 
 

https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1306980/rinde-protesta-titular-de-la-nueva-secretaria-de-cultura-de-veracruz
https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1306920/cuitlahuac-insiste-en-que-yunes-si-esta-denunciado-ante-fgr
https://billieparkernoticias.com/pese-a-4726-mujeres-desaparecidas-en-su-sexenio-cuitlahuac-garcia-evade-informar-si-hay-una-red-de-trata/
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Buscan tipificar acoso y hostigamiento laboral con sanción de 9 años de 

prisión. 
Con la finalidad de tipificar el acoso laboral y sancionar de uno a 9 años de prisión a quien lo cometa, la diputada 
Cynthia Iliana López Castro (PRI) presentó iniciativa que adiciona un artículo 260 Bis al Código Penal Federal. 
 
Define el acoso laboral como cualquier acción por la cual una persona es agredida física, verbal y/o 
psicológicamente, a través de amenazas, intimidaciones, agresiones, humillaciones, maltrato, hostigamiento, 
insulto, inequidad salarial, acoso sexual, psicológico o de cualquier otro tipo por otra u otras personas en el 
ejercicio de su actividad laboral o como consecuencia de la misma. 
 
Si la persona que comete acoso laboral fuese servidora pública y utilizare los medios o circunstancias que el 
encargo le proporcione, se le destituirá de su cargo y se le inhabilitará por el mismo término de la pena de 

prisión impuesta, precisa la iniciativa enviada a la Comisión de Justicia para dictamen. (billieparker) 
 

Diariamente, 5 personas sufren violencia de género en Veracruz: datos 
En Veracruz, la violencia de género es una realidad cotidiana. En promedio, cinco personas sufren diariamente 

este tipo de violencia. Por cada 100 mil mujeres en el estado, una se convierte en víctima de homicidio doloso, 

mientras que 59 más padecen lesiones dolosas, según los informes estadísticos más recientes del Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). 

 

Durante el periodo de enero a noviembre de 2023, se registraron 1,917 delitos de violencia de género en 

Veracruz, situando al estado en el segundo lugar a nivel nacional con un promedio de 22 casos por cada 100 

mil personas. 

 

En este lapso, se contabilizaron 63 víctimas femeninas de homicidio doloso, con una tasa de 1.41 casos por 

cada 100 mil mujeres, y 2 mil 646 mujeres víctimas de lesiones dolosas, con un promedio de 59.2 casos por 

cada 100 mil mujeres. Además, se reportaron 43 casos de feminicidios. (diariodexalapa) 
 

5. TEMA: COLUMNAS 
Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
SEDATU topa con Ahued 
Bien reza el sabio dicho popular que “para que la cuña apriete, debe ser del mismo palo”. Y ello se cumple al pie 
de la letra con la exhibida que el Ayuntamiento de Xalapa, que preside el morenista Ricardo Ahued, le acaba de 
dar a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) que encabeza el junior Román Meyer 
Falcón. 
 

https://billieparkernoticias.com/buscan-tipificar-acoso-y-hostigamiento-laboral-con-sancion-de-9-anos-de-prision/
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/alerta-de-genero-en-veracruz-cinco-personas-sufren-esta-violencia-diariamente-en-en-estado-11290921.html
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Y es que, en su edición de este domingo, el diario El Universal publicó como nota principal de su portada, que la 
“Sedatu entrega 55 obras ‘modernas’ pero deficientes”, además de “inseguras y poco higiénicas”. 
 
De acuerdo con la reportera Alejandra Crail, los inmuebles construidos por la dependencia federal con recursos 
del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) han tenido fallas que han causado sobrecostos, según 
denunciaron autoridades de 22 municipios del país –entre ellos el de la capital veracruzana– en los que se han 
asignado y ejecutado miles de millones de pesos para “reducir el rezago” de zonas vulnerables. 
 
El caso de Xalapa es el más sobresaliente, al señalarse que el gobierno municipal enumeró “200 razones” para 
rechazar los tres inmuebles de la Sedatu por considerarlos disfuncionales. En ellos se invirtieron 131 millones 

de pesos. (alcalorpolitico) 
 

Prosa Aprisa 
Por Arturo Reyes Isisdoro 
Por no dejar, Cuitláhuac acepta 
Como para acallar a sus críticos, pinchemente la semana pasada el señor gobernador Cuitláhuac García Jiménez 
anunció, presumió, que ya tiene chamba para cuando deje el cargo. 
 
La revelación la hizo el miércoles en el programa nocturno “A 8 Columnas” que se transmite a través de 
Radiotelevisión de Veracruz. 
 
Modestón, el hombre soltó: “Yo deseaba no crear expectativas, pero la hoy candidata a la presidencia de la 
república me hizo una invitación pública y la acepté, la acepté porque hace poco dije que no sé qué voy a hacer 
el día primero de octubre”. 
Qué bien, qué bueno para él. Si se le da crédito, Sheinbaum debe morirse de ansias por hacerse de sus valiosos 
servicios. Es lo único que explica que entre tantos actores políticos de México sea el único al que ya invitó al 

próximo gabinete, si es que ella gana. (alcalorpolitico) 
 

Apuntes  
Manuel Rosete Chavez 
Aumento al salario, cierre de empresas 
“No hay de otra, democracia 
o dictadura” 
Brozo 
Aumento al salario, cierre de empresas 
Aunque el Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (CONASAMI) autorizó un 
aumento del 20 por ciento al salario mínimo para la clase trabajadora, lo cierto es que el dinero no rinde 
físicamente ni permite adquirir más productos por el incremento en precios, afirma el presidente del Consejo 
Empresarial Metropolitano, Fernando Arana Watty. 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21413&c=2
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21412&c=4
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En diciembre del 2023, la CONASAMI informó que, a partir del 1 de enero de 2024, el Salario Mínimo en México 
es de 374.89 pesos en la Zona Libre de la Frontera Norte (ZLFN) y de 248.93 pesos en el resto del país. 
 
Al respecto, Arana Watty dijo que este aumento al salario no trajo mejora económica para el trabajador y 
tampoco para las empresas generadoras de empleos. 

 (alcalorpolitico) 
 

Trascendió 
Que la Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia de la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión encabezada por el morenista Rosendo Medina suspendió ayer su instalación por falta de quorum, 
debido a que la oposición (PAN, PRI, MC y PRD) se ha negado a designar a sus representantes en protesta por 
el “agandalle” de la mayoría Morena-PVEM-PT, adjudicándose las presidencias de dos de los tres grupos de 
trabajo, además de que el bloque oficialista fue incapaz de reunir la mitad más uno en la lista de asistencia para 
validar el encuentro. 
Que el retraso de designaciones en institutos federales autónomos alcanzará un nivel importante al inicio de 
2024, pues a los 20 casos que se tienen rezagados de años anteriores se sumarán otros 24 nombramientos, 
entre los que destacan dos magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y una 
subgobernadora del Banco de México, entre otros. Por si fuera poco, también hay un atorón en 44 vacantes en 
tribunales electorales y 71 magistraturas administrativas de salas regionales y tribunales estatales. A ver. 

 (milenio) 
 

Frentes Políticos 
1.  Extremos. ¿Hasta dónde ha tenido que llegar Baja California Sur, gobernada por Víctor Manuel Castro? El 

titular de Seguridad Pública, Jesús Antonio Gómez, hizo un llamado a la población a no portar armas blancas en 
la vía pública, con la finalidad de mantener el orden, prevenir delitos y faltas administrativas en Los Cabos. Esto, 
en cuanto a delincuentes menores se refiere, porque la inseguridad mantiene a los habitantes del municipio en 
alerta en cajeros y transporte público; se incrementó el robo a negocios. El abasto de agua, las calles 
maltratadas, el desempleo, la inseguridad… Todo va mal en Los Cabos y en BCS. 

2. Con los niños no. Se hizo evidente el fracaso de la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero, con la 

balacera en el Epic Adventure Park Chapultepec. El ataque, perpetrado por un grupo armado contra un parque 
temático durante una fiesta infantil, es intolerable, pues vulnera a los ciudadanos más inocentes: los niños. Los 
agresores dispararon a un local lleno de familias, sin importarles la presencia de menores, lo que refleja un 
profundo desprecio a la supuesta gobernabilidad del municipio. Ni hablar de la falta de detenidos y la escasa 
información. A Caballero se le cae el proyecto a balazos. Pero duerme tranquila en su cuartel militar. 

3. Ferocidad. Quien está muy molesto en el sureste del país es el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, pues 

afirmó que seguirán las intensas investigaciones en contra de su antecesor, el exmandatario priista Alejandro 
Murat. El actual mandatario lanzó una advertencia asegurando que su administración no tolerará la impunidad 
en casos de corrupción relacionados con la gestión de Murat, a pesar de la reciente adhesión del mismo al 
equipo de trabajo de Claudia Sheinbaum. Jara señaló que las investigaciones continuarán para esclarecer 
posibles actos ilícitos durante la administración del exgobernador oaxaqueño. Una cosa es una cosa…. 

(excelsior) 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21411&c=10
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1984
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-16-enero-2024/1630338
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE se ajusta el cinturón: recorta gastos de la organización de las 
elecciones   
Ante la reducción del presupuesto que había solicitado el Organismo Público Local Electoral (OPLE), la 
comisión de Administración aprobó la reprogramación del gasto. El mayor impacto presupuestal lo tendrá la 
organización del proceso electoral. 
 
En sesión de la comisión de Administración se presentó el acuerdo por el que se ajustó el Programa Operativo 
Anual (POA) y el gasto del presupuesto ante la reducción que se planteó desde la Secretaría de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan), que validó un presupuesto de mil 250 millones, cuando se había planteado un gasto de 
mil 399 millones de pesos. 
 
En la reunión se informó que el proyecto pasaría de 743 millones 294 mil 405 pesos, que se habían etiquetado 
para el proceso electoral, a un gasto de 617 millones 551 mil pesos para la organización de la elección de 

gobernador y diputados. (avcnoticias, eldemocrata, encontacto) 
 

PT da voto de confianza al OPLE Veracruz; refrendan apoyo a Rocío 
Nahle 
El coordinador de la Comisión Ejecutiva Estatal del Partido del Trabajo (PT), Vicente Aguilar Aguilar, informó 
que, en la integración de los Consejos Distritales Electorales están a salvo los derechos de los partidos. 
 
En ese sentido, indicó que el PT confía en el Organismo Pública Local Electoral (OPLE) de Veracruz. 
 
Asimismo, consideró que imperó la selección de quienes fueron considerados con las aptitudes necesarias 

para ocupar los diferentes cargos. (imagendelgolfo) 
 

Autorizará OPLE Veracruz bono económico para empleados con motivo 
de proceso electoral local 
La consejera presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol Alicia Delgadillo Morales, dijo 
que en esta semana el Consejo General sesionará para determinar el monto del bono económico 
extraordinario que se pagará a los 300 empleados de base y para los consejeros electorales.  
 
Manifestó que en el año de una elección se otorga un bono económico y en este 2024 se renovará la 
gubernatura de Veracruz y el Congreso del Estado.  
 
Asimismo, dijo que el bono económico extraordinario no se pagará a los 240 integrantes de los 30 consejos 
distritales, toda vez que su encargo es temporal y recibirán un pago mensual hasta la conclusión del proceso 

electoral local.  (masnoticias) 
 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/350430/ople-se-ajusta-el-cintur-in-recorta-gastos-de-la-organizaci-in-de-las-elecciones.html
https://eldemocrata.com/ople-se-ajusta-el-cinturon-recortaron-a-los-gastos-de-la-organizacion-de-las-elecciones/
https://encontacto.com.mx/ople-se-ajusta-el-cinturon-recortaron-a-los-gastos-de-la-organizacion-de-las-elecciones/
https://imagendelgolfo.mx/xalapa/pt-da-voto-de-confianza-al-ople-veracruz-refrendan-apoyo-a-rocio-nahle/50478872
https://www.masnoticias.mx/autorizara-ople-veracruz-bono-economico-para-empleados-con-motivo-de-proceso-electoral-local/
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OPLE tiene 30 urnas electrónicas, pero en este proceso no se van a 
utilizar: Roberto López 
En el caso de las entidades donde sí se usarán, sólo se instalarán en casillas especiales y, exclusivamente con 
urnas del INE: "Eso no impide al OPLE Veracruz poder usarlas y eso es lo que vamos a hacer este año: 
socializar, sensibilizar el uso de las urnas electrónicas; Decirle a la gente que la urna funciona bien, 
prácticamente es ´inhackeable´ porque no está conectada con nada de datos", detalló. 
 
El Consejero añadió que es importante dar a conocer el uso de la urna electrónica para evitar rumores de que 
se pudiera generar fraude y errores, cuando eso no corresponde a la realidad. 
 
López Pérez admitió que tampoco tienen un tiempo estimado para usarlas, para qué proceso y es que, 
recordó, prácticamente una vez que concluye el proceso de la gubernatura y las diputaciones locales, 

comenzará el proceso electoral para la elección de ayuntamientos. (referente) 
 

CONSEJOS DISTRITALES  
 

En Consejo Distrital de Orizaba, PVME no ha acreditado representante 
El Partido Verde Ecologista de México (PVME), es el único que no ha acreditado a su representante en el 
Consejo Distrital 20 del Organismo Público Local Electoral. 

En este sentido la presidenta de este Consejo distrital del OPLE, María Elena Muñoz Gaona explicó que 
cudieron seis partidos. 

"Falta uno de acreditarse, es el Partido Verde Ecologista de México. De hecho nos dijeron que del Consejo 
General les iban hablar, ese es el único partido que no se ha acreditado y no sé la razón y no nos han 

informado". (alcalorpolitico) 

Instala OPLE consejos distritales en Orizaba y Córdoba 
Este lunes, en los distritos de Orizaba y Córdoba fueron instalados los Organismos Públicos Locales Electorales 
(OPLE), los cuales quedaron conformados por los consejeros, secretarios y presidentes, así como los 
representantes de partidos. 
 
En el caso de Orizaba, María Elena Muñoz Gaona, presidente consejera en el distrito 20, indicó que el objetivo 
es trabajar para dar certeza en las elecciones de gobernador y diputados locales. 
 
Cabe mencionar que los consejeros presidentes distritales tomaron protesta en el OPLE de Xalapa y este día 

ellos tomaron la protesta a los consejeros y secretarios. (imagendelgolfo, elbuentono) 
 
 
 

https://referentemx.com/nota.php?id=903
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/en-consejo-distrital-de-orizaba-pvme-no-ha-acreditado-representante-400437.html
https://imagendelgolfo.mx/estado/instala-ople-consejos-distritales-en-orizaba-y-cordoba/50478626
https://www.elbuentono.com.mx/instalan-consejo-local-en-orizaba/
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OPLE Poza Rica: Instalan consejo distrital este 15 de enero 
La tarde del lunes y asumiendo el compromiso de actuar con transparencia y en un ambiente pacífico, 
integrantes del Consejo Distrital V del Organismo Público Local Electoral (OPLE) con sede en Poza Rica 
rindieron protesta. 
 
El consejo está integrado por Daniela Alejandra Lince Ramón como consejera presidenta; y por Berenice 
Gutiérrez Hernández, Elvia Viviana López Zumaya, Silvia Gabriela Guichard Moreno y Samuel Martínez Calva 
como consejeros electorales. 
 
Además, Gladys Lucero Mérida Bartolo fungirá como secretaria; Jorge Rodolfo Barbosa Tello como vocal de 

capacitación y Loren Trinidad Jaimez Macedo como vocal de organización. (imagendelgolfo) 
 

Garantiza OPLE competencia justa en la que gane la voluntad ciudadana 
Berenice Gutiérrez Hernández, integrante del 05 Consejo Distrital del Órgano Publico Local Electoral (OPLE) 
con sede en Poza Rica llamó a los integrantes de la institución que velarán por el buen desarrollo de la 
elección para diputado local en esta localidad del norte del estado y en Coatzintla, a tener claro que les 
corresponde garantizar una competencia justa en la que gane la voluntad ciudadana. 
 
“Nuestro compromiso está puesto en la mesa, en conducirnos en todo momento en el marco de la legalidad 
sobre la base de los principios rectores para contribuir en desarrollar un proceso electoral ejemplar. Así que 
ciudadanía, tengan la seguridad de que sus voces serán escuchadas el próximo 2 de junio a través del voto 
emitido de manera libre y secreta, no tengan la menor duda que quienes gobernarán Veracruz y México serán 
quienes la mayoría elija como dicta y exige la democracia”, expresó en el marco de la sesión de toma de 
protesta. 
 
La consejera del 05 consejo distrital aprovechó la oportunidad para extender la invitación a los ciudadanos a 
que se registren en la actividad de observación electoral y se impliquen en la participación como funcionariado 

de mesas directivas de casilla, supervisión y capacitación electoral. (quadratin) 
 

Queda instalado el Consejo Distrital del OPLE en Álamo 
El proceso para la elección de gobernador y diputados locales presenta varios retos en el 04 Distrito, entre 
ellos el tema geográfico por la dispersión de la población en los 11 municipios de esta jurisdicción, señaló 
Roberto Misael García Cisneros tras rendir protesta como consejero presidente del Organismo Público Local 
Electoral (OPLE). 
 
La tarde de este lunes quedó instalado el citado consejo, ubicado en calle Privada 2 de la colonia Francisco I, 
Madero, donde se celebró sesión en la que también rindieron protesta los consejeros Juan Carlos Pelcastre 
Hernández, Cecilia Bautista González, Lidia Elena Hernández Tejada y Perla Ibeth Pérez Salas, el secretario 
Carlos Cruz Ramírez, la vocal de Capacitación, Paulina García Ramos y el de Organización, Víctor Manuel 

Martínez del Ángel. (alcalorpolitico) 
 

https://imagendelgolfo.mx/estado/ople-poza-rica-instalan-consejo-distrital-este-15-de-enero/50478607
https://veracruz.quadratin.com.mx/garantiza-ople-competencia-justa-en-la-que-gane-la-voluntad-ciudadana/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/queda-instalado-el-consejo-distrital-del-ople-en-alamo-400438.html
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Instala OPLE Consejo Distrital 14 en Veracruz 
Fue instalado el Consejo Distrital 14 Veracruz I del Organismo Público Local Electoral (OPLE) para trabajar en el 
próximo proceso electoral de este 2024. 
 
Estuvieron presentes los consejeros electorales, la secretaria, el presidente, así como los representantes de los 
partidos políticos, los cuales serán 7 con registró nacional y uno con registro local. 
 
Juan Alberto Morales Pla, consejero presidente del OPLE, indicó que el Consejo Distrital 14 Veracruz I está 
integrado por cinco consejeros electorales y un representante por partido político, además de la secretaria 
Paola Leonor Ruíz Cazarín. 
 
Detalló que los partidos PAN, PRI, PRD, PT, Movimiento Ciudadano, PVEM y Morena, son los que participarán 

con registro nacional. (imagendeveracruz) 
 

Instalan Consejo Distrital del OPLE en Tantoyuca 
Se integran los trabajos y la instalación del Consejo Distrital 02 Tantoyuca del OPLE, que organizará las 
elecciones de gobernador y de diputados locales en más de 10 municipios que comprende al distrito electoral, 
el próximo  2 de junio en toda la entidad. 
 
El Consejo Distrital 02 Tantoyuca del OPLE está conformado por la presidenta Lud Irene Sosa Peña, secretaria 
Ixcel Hervert Barrios, mientras que el resto de los integrantes son José Cruz Cecilia, Cristian de Jesús Sánchez 
Vidales, Briseida Trejo Hernández, Ninfa Ávila Martínez, Aldahir Bautista Valderrama y Adán Reyes Pavón. 

(masnoticias) 

 

2. TEMA: INE 
INE continúa reclutando observadores electorales rumbo a elecciones 
El Instituto Nacional Electoral (INE) mantiene abiertas sus convocatorias para participar en el proceso electoral 

del 2024 como observador electoral, informó Elias González Jiménez, vocal de Organización Electoral del 

Distrito 4 del INE. 

 

En entrevista para XEU Noticias, indicó que esta convocatoria está abierta desde el pasado 4 de septiembre de 

2023 y seguirá abierta hasta el 7 de mayo para la ciudadanía interesada en participar en el proceso electoral. 

 

Los interesados en ser observadores electorales deben ingresar a 

https://observadores.ine.mx/portal/convocatoria en donde deberán subir ambos lados de su identificación y 

una fotografía. (xeu) 
 

https://imagendeveracruz.mx/veracruz/instala-ople-consejo-distrital-14-en-veracruz/50478829
https://www.masnoticias.mx/instalan-consejo-distrital-del-ople-en-tantoyuca/
https://xeu.mx/veracruz/1307066/ine-continua-reclutando-observadores-electorales-rumbo-a-elecciones
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Ordena INE a Movimiento Ciudadano y al Gobernador de Nuevo León 

retirar propaganda 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) resolvió, por unanimidad de votos, 6 

medidas cautelares solicitadas por diversos partidos y ciudadanos, por la aparente comisión de actos 

anticipados de campaña, vulneración a los principios de neutralidad y equidad en la contienda, uso indebido 

de la pauta y de recursos públicos, así como 17 Procedimientos Ordinarios Sancionadores (POS) por la 

supuesta existencia de diversas infracciones en materia electoral. 

 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI), un ciudadano y el Partido Acción Nacional (PAN) denunciaron a 

Movimiento Ciudadano (MC) y a Samuel García Sepúlveda, Gobernador de Nuevo León. La primera queja 

deriva de la colocación de un espectacular en Guadalajara, Jalisco, en el que se visualiza el emblema y la 

tipografía de MC, acompañada de la imagen del servidor público denunciado. 

 

Al respecto, la Comisión consideró procedente ordenar el retiro, pues desde una perspectiva preliminar no 

corresponde a propaganda de precampaña, ya que se muestra preponderantemente la imagen del Titular del 

Gobierno de Nuevo León, y pese a que no se adviertan de manera manifiesta propuestas de campaña o la 

solicitud del voto, bajo la apariencia del buen derecho, se estima que podría ser contrario al artículo 134 

constitucional, puesto que, con ese carácter, tiene el deber de no intervenir en los procesos electorales. 

(centralelectoral) 
 

Un total de 400 políticos han pasado el filtro del INE 
Hasta hoy, un total de 400 políticos han pasado el filtro del Instituto Nacional Electoral (INE) y se perfilan como 

candidatos a diputados, senadores y presidentes de la República, una vez que sus partidos los registren de 

manera oficial.  

 

A unos días de concluir la etapa de precampaña, según cifras del Instituto Nacional Electoral unos 400 

ciudadanos ya se encuentran registrados para buscar un cargo federal, es decir diputaciones, senadurías y 

presidencia de la República.  

 

Entre ellos están ocho senadores que quieren reelegirse en su escaño, entre ellos la actual coordinadora del 

PES, Sasil de León Villar, quien ahora busca reelegirse por las siglas de Morena. (heraldodemexico) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Lorenzo Córdova orador único en marcha convocada por la oposición 
Lorenzo Córdova, ex presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), será el orador único de una manifestación 
convocada por organizaciones opositoras. 
 

https://centralelectoral.ine.mx/2024/01/16/ordena-ine-a-movimiento-ciudadano-y-al-gobernador-de-nuevo-leon-retirar-propaganda/
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2024/1/16/un-total-de-400-politicos-han-pasado-el-filtro-del-ine-569903.html
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Con el título de “Marcha por nuestra democracia”, a realizarse el 18 de febrero próximo, grupos como Unid@s, 
#MareaRosa y el Frente Cívico Nacional, entre otros, invitaron a escuchar a Córdova. 
 
Dijeron que en la Ciudad de México partirán del Monumento a la Revolución hacia el Zócalo, como secuela de 
las marchas del 13 de noviembre de 2022 y del 26 de febrero de 2023, en aquellos momentos en contra de la 

reforma electoral y en "defensa" del INE. (lajornada) 

 
Junto a su hermano Fernando, “Chiquiyunes” va por candidatura del PAN 
al Senado 
Ante la Comisión Estatal de Procesos Electorales del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional 
(PAN) en Xalapa, los hermanos Miguel Ángel y Fernando Yunes Márquez se registraron como precandidato y 
suplente, respectivamente, al Senado de la República. 
 
Miguel Ángel, exalcalde de Boca del Río, comentó estar seguro que será una campaña exitosa que los llevará a 
la victoria. “Si algo tenemos los Yunes es que no nos rajamos. (…) Como lo hemos hecho desde hace 20 años 
que llegamos al partido. Lo haremos con toda convicción y con todo compromiso de representar a ciudadanas 
y ciudadanos que exigen un cambio real en Veracruz”, dijo. 
 
Sobre su hermano Fernando, exalcalde de Veracruz, explicó que le pidió su compañía pues tiene un liderazgo 
importantísimo en el Estado, “necesitamos de mujeres y hombres que puedan dar la batalla y trabajar realmente 

por los veracruzanos”. (alcalorpolitico) 

 
Pide PT a ayuntamientos den información sobre gasoducto 
Vicente Aguilar Aguilar, coordinador de la Comisión Ejecutiva del Partido del Trabajo (PT) consideró una 
vendetta las declaraciones de la exdirectora de Notimex, quien denuncia la propuesta de ceder el 20% de la 
liquidación de los trabajadores. 
 
“Ella, aprovecha el tiempo electoral para salir a la palestra. Esperemos que no se le volteé “el chirrión por el 
palito”; de no ser verdad los hechos que denuncia, eso sí. Por su parte; Marko Cortés y Alejando Moreno, 
cabezas del prianismo, dan a conocer las entrañas de sus Partidos: la podredumbre que todos detestamos y 

combatimos. Pronto desaparecerán de México”, abundó. (horacero) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
¡CLOACA EN SESVER! 
La Secretaría de Salud de Veracruz (SESVER) repartió el 81 por ciento de su presupuesto entre solo cinco 
empresas de nueva creación.  
De acuerdo a la información, la dependencia “ha consentido” a estas empresas de nueva creación constituidas 
entre 2019 y 2023. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/16/politica/lorenzo-cordova-sera-orador-unico-en-la-201cmarcha-por-nuestra-democracia201d-1006
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/junto-a-su-hermano-fernando-chiquiyunes-va-por-candidatura-del-pan-al-senado-400469.html
https://horacero.mx/2024/01/16/244782/
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Los contratos entregados son por mil 236 millones, 345 mil 146.48 pesos, es decir, les han asignado el 81 por 
ciento de los recursos de la dependencia. 
 
Las empresas beneficiadas son: Infraestructura y Equipamiento en Salud, S.A de C.V; Construcciones Vahar, S.A 
de C.V; Mantenimiento y Construcción Industrial Branalu, S.A de C.V; Landru Marketing, S.A de C.V; Brains 
Globalhealth Tech, S.A de C.V. 
 
Dichas empresas tienen contratos relativos a obra y mantenimiento, otras de insumos y diversos rubros de 
equipamiento y servicios, y que una brinda todo el servicio de imagenología que ha sido renovado. 
 
IMCO prende los focos rojos 
El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), alertó que el gobierno de Veracruz se ubicó entre los 
primeros lugares a nivel nacional en otorgar montos millonarios para compras públicas a empresas de reciente 
creación y a empresas sancionadas por más de 160 millones de pesos durante el 2021, pero dicha práctica se 

replicó en el 2022 y 2023. (notiver) 
 

Denuncian diputados federales del PAN a Gonzalo López Beltrán, hijo de 
AMLO 
Diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) presentaron una denuncia formal contra Gonzalo López 
Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Lo acusan Junto con otros particulares y funcionarios del gobierno federal por presunto tráfico de influencias y 
uso ilícito de atribuciones. 
 
Al respecto, el  diputado Héctor Saúl Téllez detalló que la demanda ante fue interpuesta ante la Fiscalía General 
de la república (FGR) por presuntamente intervenir en las gestiones para la venta de balastro para la  

construcción del Tren Maya, para que se le asignará a su amigo Amilcar Olán. (xeu) 

 
Convocan a la "Marcha por Nuestra Democracia" 
El próximo 18 de febrero se llevará a cabo en México la “Marcha por Nuestra Democracia”, convocada por las 
organizaciones de la sociedad civil pertenecientes a UNID@S. 
 
En tanto que el ex presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdova, será el orador único de la 
movilización. 
La marcha es convocada en protesta contra las reformas constitucionales propuestas por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. (xeu) 
 

Fiscalía de Veracruz encubre abusos de su personal, advierte Derechos 
Humanos 

https://www.notiver.com/primera/cloaca-en-sesver/
https://xeu.mx/nacional/1307051/denuncian-diputados-federales-del-pan-a-gonzalo-lpez-beltran-hijo-de-amlo
https://xeu.mx/nacional/1307036/convocan-a-la-marcha-por-nuestra-democracia
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La titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Namiko Matzumoto Benítez, refirió que la 
Fiscalía General del Estado (FGE) es “renuente” ante las recomendaciones emitidas por el organismo que dirige, 
lo que envía un mensaje de complicidad, encubrimiento y tolerancia a los servidores públicos que cometieron 
violaciones a los derechos humanos. 
 
Detalló que en el 2023 la CEDH emitió 100 recomendaciones, de las cuales 41 fueron para la Fiscalía por la falta 
de la debida diligencia en las carpetas de investigación. No obstante, Matzumoto Benítez destacó que la 
dependencia ha sido “renuente” a aceptarlas. 
 
“En el caso de la Fiscalía General, la mayoría han sido rechazadas; sólo han sido aceptadas 4 recomendaciones 
y te estoy hablando de que hay más de 40”, explicó al agregar que todo ello sólo en el 2023 y añadió que el 
argumento de la Fiscalía para no aceptarlas es con relación a no compartir el criterio de la Comisión Estatal y la 

determinación por violación a los derechos humanos. (alcalorpolitico) 
 
 

El PAN se solidariza con el diputado Enrique Godínez del Río ante actos 
de violencia en su contra: Jorge Romero 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, así como las y los integrantes de la 
bancada, se solidarizaron con su compañero, el diputado Enrique Godínez del Río, víctima de la delincuencia 
mientras se trasladaba de Uruapan a Zamora, en compañía de otros panistas. 
 
En un comunicado Romero Herrera aseguró que estos actos son reprobables y lamentó que la violencia continúe 
persistiendo en Michoacán, y en todo el país. 
 
“Con profundo pesar, lamentamos que los reprobables actos de violencia de los que fue víctima nuestro amigo 
y compañero de bancada, el diputado Enrique Godínez continúen persistiendo en Michoacán y en todo el país 
afectando a miles de familias. Estimado Enrique, no estás solo. Cuentas con nuestro apoyo y total respaldo ante 

esta penosa situación, por la cual exigimos justicia”, sostuvo. (ventanaver) 
 

FGE no será brazo de Gobierno de Veracruz en elecciones: Fiscal 
La fiscal general, Verónica Hernández Giadáns, rechazó que el órgano a su mando vaya a intervenir en el proceso 
electoral de este 2024. 
 
En entrevista, cuestionada sobre si servirá como "brazo" contra opositores, la fiscal general dijo que "siempre 
han actuado conforme a Derecho". 
 
"De ninguna manera, nosotros hemos actuado conforme a Derecho y tengan la certeza de que así será y de que 
no hay impunidad. Sorprende eso, de que no hay impunidad y que se aplica la Ley trátese de quien se trate", 

añadió. (imagendelgolfo) 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/fiscalia-de-veracruz-encubre-abusos-de-su-personal-advierte-derechos-humanos-400472.html
https://ventanaver.mx/principal/el-pan-se-solidariza-con-el-diputado-enrique-godinez-del-rio-ante-actos-de-violencia-en-su-contra-jorge-romero/
https://imagendelgolfo.mx/estado/fge-no-sera-brazo-de-gobierno-de-veracruz-en-elecciones-fiscal/50478851
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Importante la participación de mujeres activistas en cargos de elección popular 
para incidir en políticas públicas 
Para las mujeres activistas es importante participar en cargos de elección popular, pues así buscan incidir desde 
los congresos federal y local en las políticas a favor de esta y otras poblaciones.  
 
Monserrat Díaz, quien desde los años 80 suma acciones en defensa de los derechos humanos de las mujeres y 
las infancias, consideró que la participación de las mujeres desde los distintos puestos y cargos públicos abrirá 
aún más la brecha para que ganen derechos, además de los avances que ya representa en la igualdad de 
género.    
“Lograr que los frutos que se alcancen sean políticas públicas que tiendan a modificar la vida de la sociedad en 
general y particularmente, en mi caso, buscando una situación de igualdad de los hombres por parte de las 
mujeres. Buscamos que esto vaya quedando para las posteriores generaciones y una de las maneras es lograr 

políticas públicas, una legislación que afiance los derechos humanos de todas y de todos”.  (masnoticias) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
La experiencia democrática 
Emilio Cárdenas Escobosa 
De interés público 
Todos sabemos la relevancia de la participación ciudadana en la construcción y fortalecimiento de la 
democracia. Una legión de teóricos, especialistas en la ciencia política y el derecho público nos han dejado a lo 
largo de los siglos diversas interpretaciones sobre este concepto, que podemos resumir en que, dado que la 
democracia es una forma de organización social que atribuye la titularidad del poder al conjunto de la sociedad, 
las decisiones y acciones que toman los gobernados marcan, para bien o para mal, el rumbo de la cosa pública 
en una sociedad. 
 

Promover la participación fomenta un tipo de ciudadanía que tiene un mayor interés por estar al tanto del 
rumbo de los asuntos de interés colectivo, cooperar con las demás personas, ser más respetuosos con quienes 
son diferentes, y cimentar valores de la democracia como la honestidad, la solidaridad, el pluralismo, la libertad, 
la justicia social, la tolerancia y la igualdad que son consustanciales a las sociedades modernas. 
 

Para ello es vital contar con una comunidad más y mejor informada porque la democracia exige reflexión, 
espíritu crítico, juicio, y sobre todo que la ciudadanía cuente con los saberes necesarios para participar en el 
debate público. 
 

Como sabemos, el debate público tiene una indiscutible utilidad a los fines de la confrontación de los intereses 
opuestos y para forjar una ciudadanía activa en los procesos de deliberación. Por eso donde no hay libertad de 
expresión ni derecho a la información no hay democracia. Donde se pretende imponer visiones únicas, el debate 
público es muy pobre o inexistente, afectando con ello el desarrollo y consolidación de la democracia. Así de 

simple. (referente) 
 

https://www.masnoticias.mx/importante-participacion-de-activistas-en-cargos-de-eleccion-popular-para-incidir-en-politicas-publicas-monserrat-diaz/
https://referentemx.com/columna.php?id=226
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Texto Irreverente 
Por Andrés Timoteo 
LAS VAN A DESAPARECER 
¿Ya se fue Brenda Cerón de la Comisión Estatal de Búsqueda? 
No y no se irá al menos en el resto del sexenio. 
La señora, cuya renuncia fue exigida en noviembre por las madres buscadoras y "aceptada" -de dientes para 
afuera – por el gobernante en turno, Cuitláhuac García, sigue como funcionaria. 
 
Cerón festejó las Posadas, acostó al Niño, dio la bienvenida al Año Nuevo, recibió a los Reyes Mayos y se alista 
para comer tamales en La Candelaria sin que le haya tumbado sueldo y prestaciones ni obligado a desalojar las 
oficinas gubernamentales. 
 
Por supuesto que también cobró sus abultados aguinaldo y bono de fin de año. 
García Jiménez les dio el 'avionazo' a las buscadoras que pidieron su salida. 
El gobernante la sostendrá hasta que encuentren un sustituto moldeable, afín a la "cuarta transformación", o 

hasta que desaparezca la CEB como es la intención. (notiver) 

 

En Guerrero hay una noticia de desgobierno al día 
Carlos Loret de Mola 
¿No podía saberse? Muchas fueron las voces que advirtieron los riesgos de desgobierno que se venían en un 
estado de por sí complejo 
Parece que todos los días llega una noticia que muestra el desgobierno en Guerrero. La bitácora de los medios 
de comunicación nacionales refleja casi diariamente algún hecho cuya gravedad amerita destacarse. Asesinatos, 
levantones, secuestros, extorsiones, paros, saqueos. El retrato de Guerrero es el de un estado fallido en donde 
las autoridades han quedado rebasadas en todos los ámbitos: si no habían podido con la seguridad, al menos 
que mostraran músculo de atención social tras el paso del huracán Otis, pero tampoco. La gobernadora Evelyn 
Salgado intenta cubrir su fracaso desviviéndose en elogios al presidente López Obrador. El verdadero 
gobernador, su papá Félix Salgado Macedonio, ha confirmado las peores sospechas sobre el alcance de sus 
amarres políticos. Y quien manda es el crimen organizado. Eso lo saben todos y lo dicen todos. 
 
Este fin de semana un grupo armado ingresó violentamente a una fiesta en la localidad de Santa Fe Tepetlapa y 
secuestró a nueve personas. El viernes Acapulco amaneció por segundo día paralizado porque grupos criminales 
atacaron y amenazaron a los transportistas quienes pararon labores para exigir seguridad. Policías y guardias 
nacionales han tenido que hacerla de camioneros para mover a la población. El 6 de enero integrantes de otro 
grupo criminal asesinaron al menos a 13 personas en un palenque de Petatlán. En diciembre en Taxco 
secuestraron a 12 trabajadores de limpia del municipio y asesinaron al poderoso operador político Ricardo Taja. 
La semana pasada se llegó al grado de que el líder de Morena en Guerrero recomendó a los aspirantes de su 
partido que, de haber intimidaciones o amenazas, mejor se retiren de la contienda. Movimiento Ciudadano 
anunció que no registrará candidaturas en zonas de riesgo y pidió al gobierno del estado un “atlas de riesgos”.  

(eluniversal) 
 

https://www.notiver.com/lascolumnas/texto-irreverente-las-van-a-desaparecer/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/en-guerrero-hay-una-noticia-de-desgobierno-al-dia/
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OPLE 
Veracruz 

Autorizará OPLE 
bono por proceso 
electoral en Veracruz 
> LA CONSEJERA PRESIDENTA  Marisol Delgadilo dijo que la resolución 
en el pleno será en próximos días 

> LA DISPONIBILIDAD  durante las 24 horas del personal en el periodo 
de elecciones, justifica el incentivo 
XALAPA 
]Allí GARCÍA 

IMAGEN DEL GOLFO 

La consejera presidenta del 
Organismo Público Local 
Electoral de Veracruz, Ma-
risol Delgadillo Morales 
confirmó que en los próxi-
mos días, se autorizará en 
el pleno, el pago de un bono 
por disponibilidad duran-
te el proceso electoral. 

Aunque en el caso de 
los consejeros del OPLE, 
ganan 116 mil 748 pesos 
con 17 centavos (casi el 
doble del gobernador 
Cuitláhuac García Jimé-
nez), justificó el pago de 
un bono adicional, porque 
en época electoral deben 
estar disponibles las 24 
horas del día, los 7 días de 
la semana. 

Por el momento, dijo, 
no han definido el monto 
que recibirán no sólo los 
consejeros, sino también 
funcionarios y personal 
de base del OPLE, que 
forman una plantilla de 
personal de alrededor de 
300 personas. 

Comentó que esta mis- 

ma semana, tendrá una 
reunión de trabajo la Co-
misión de Administración 
y Presupuesto del OPLE 
para analizar la redistri-
bución del presupuesto 
que les fue autorizado 
para este año. Dentro de 
dicho análisis, se habrá 
de autorizar el pago del 
bono por disponibilidad 
durante el proceso elec-
toral, el cual se les paga-
rá de manera mensual, 
así como el monto que le 

corresponderá a cada 
consejero, funciona-
rio y empleado del 
OPLE. 

Precampahas 
En otro tema, reiteró 
que el próximo 22 
de enero iniciará 
el periodo de pre-
campañas para 
quienes aspiran a 
ser candidato a una 
diputación local en 
Veracruz. 

5 

LL  LACONSEJERAPRESIDENTA del OPLE, Marisol Delgadillo Morales confirmó que habrá bono 
para los trabajadores del OPLE por disponibilidad. 
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■ El 22 de enero aspirantes inician precampaña: presidenta 

Partidos, primer filtro para postular a 
mejores candidatos a diputados: OPLE 

Marisol Delgadillo comentó que si convocan a un pacto de civilidad para estas 
elecciones ella acudiría como invitada especial ■ Foto AVC Noticias 

CINIHYA TRINIDAD 

El 22 de enero iniciará el periodo 
de precampañas para aspirantes 
a diputados locales en Veracruz 
por lo que la presidenta del Or-
ganismo Público Local Electo-
ral (OPLE), Marisol Delgadillo 
Morales, recordó que son los 
partidos políticos el primer filtro 
de candidatos. 

La funcionaria electoral pun-
tualizó que es responsabilidad de 
los líderes partidistas presentar 
a los mejores cuadros para que 
sea la militancia la que elija a 
los potenciales candidatos a la 
diputación local. 

En Veracruz, además de la 
elección presidencial, de senado-
res. diputados federales y gober-
nador, se renovará al Congreso 
local, por lo que los ciudadanos 
elegirán a 30 diputados locales y 
los otros 20 se asignarán por los 
votos que obtenga cada partido. 

"Las precampañas a diputado 
inician el 22 de enero, ahí los 
partidos políticos tendrán que 
definir cómo va a ser el proceso 
interno de selección de candida-
tos y tendrán que ser los que de-
finan (...) Tendrán que ser ellos 
el primer filtro de la ciudadanía 
para identificar que sean candi- 

datos que, en principio, no in-
cumplan con alguna disposición, 
pero que estén vinculados con la 
ciudadanía veracruzana - . 

Cuestionada por la denuncia 

pública del dirigente del PRD, 
Jesús Zambrano, quien aseguró 
que en algunas regiones el cri-
men organizado pone y quita 
candidatos, refirió que los parti- 

dos tienen que ser más- cuidado- 
sos de la elección de sus cuadros. 

Por otra parte, comentó que si 
el gobierno del estado convoca a 
una firma de pacto de civilidad, 
como ,parte de la organización 
del proceso local, ella acudiría 
como invitada especial. 

Comentó que se daría fe de la 
firma del acuerdo en el que los 
partidos políticos y el gobierno 
tiene la disposición de garantizar 
la organización de las elecciones 
locales. 

Finalmente, expuso que el 
OPLE recibió 17 denuncias, de 
las cuales cinco son de este año, 
pues cabe recordar que hasta el 
I() de febrero de este año es el 
periodo de precampaña a gober-
nador, donde hasta el momento 
sólo hay una mujer y un hombre 
como precandidatos por las dos 
coaliciones, ya que hasta ahora 
Movimiento Ciudadano (MC) 
sigue sin registrar alguna pre-
candidatura. 
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Abstencionismo, reto del OPLE 
Arrancan 
trabajos 
con toma 
de protesta 
de consejeros 
VERACRUZ 
HELADIO CASTRO 

IMAGEN DEL GOLFO 

Vencer al abstencionismo y 
garantizar la confiabilidad 
de los comicios son retos 
de las autoridades, afir-
mó Guadalupe González 
Lagunes, presidenta del 
distrito 15 Veracruz 2, del 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE) en la 

ciudad de Veracruz. 
Al arrancar los trabajos 

en el Consejo Electoral de 
ese distrito dijo que en esa 
primera sesión solemne 
se tomó protesta al se-
cretario, a los consejeros 
electorales, al consejero de 
Capacitación y al conseje-
ro de Organización. 

"Con ello vamos formal-
mente a iniciar nuestros 
trabajos a favor de toda 
esta logística que hay que 
desarrollar para que los 
comicios se lleven a buen 
término, con transparen-
cia, legalidad, equidad 
y todo lo que nosotros 
podemos dar", subrayó 
González Lagunes. 

Entre los principales 
retos destacó el mediar, 
equilibrar y armonizar, 
porque tenemos todo un 
multicolor de partidos. 

"Queremos que con-
fíen en nosotros porque la 
ciudadanía también debe 
confiar en nuestro trabajo: 
es a favor de ellos; nosotros 
somos los vigilantes de la 
decisión que ellos tornen; 
que confíen en que nuestro 
trabajo va a ser realizado 
con eficiencia, con efi-
cacia, independencia y 
legalidad. 

"La mejor carta de pre-
sentación que puede tener 
el Consejo Distrital 15 y 
cualquier consejo distrital, 

que somos 15, con su traba-
jo, que vean que nuestras 
puertas van a estar abier-
tas para ellos, nosotros 
vamos a estar atentos a 
escuchar sus dudas y ne-
cesidades; que confíen en 
los que estamos aquí. Y que 
la decisión que la mayoría 
tome será respetada como 
tal, será protegida", recalcó 
la representante electoral. 

Consideró fundamental 
vencer al abstencionismo y 
trabajar para erradicarlo. 

La sede del Consejo 
Distrital 15 del OPLE se 
ubica en la avenida 16 de 
Septiembre entre Arista 
y Esteban Morales en la 
ciudad de Veracruz. 



¿:2 

Veracruz 
Síntesis Informativa 

I_Jcie  Enero de 2024 
,„ 	

Página 
s 
 41  C enhot giOtle 

Imagen del Golfo 

Llama a Cabildos 
a respetar elecciones 

BOCA DEL Ri0 
CÉSAR TORRES 
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El Órgano de Fiscali-
zación Superior (Orfis) 
del Estado de Veracruz 
hizo un llamado a las 
administraciones muni-
cipales para mantenerse 
al margen durante el . 

 próximo proceso elec-
toral, donde se elegirá al 
gobernador, diputados, 
senadores y la presiden-
cia de la República. 

Delia González Co-
bos, auditora general 
del Orfis, afirmó que las 
conductas de apoyo para 
algún partido o candida-
to con recursos públicos 
no tienen que presentar 
en los comicios electo-
rales, de lo contrario 
actuarán conforme a lo 
que establece la ley para 
realizarlos señalamien-
tos precisos. 

"Es una situación 
qué esperamos que no 
ocurra, han sido las re-
comendaciones que he-
mos dado y el año pasado 
estuvimos haciendo un 
recorrido por el estado 
tocando temas de ca-
pacitación e incluimos 
especialmente el que se 
refiere al tema electo-
ral para evitar que los 
ayuntamientos vayan a 
caer en algunas de estas 
conductas". 

En caso de que exis-
tan irregularidades, 

el Orfis las analizará 
en 2025, conforme a lo 
indicado por la ley y a la 
revisión del ejercicio del 
gasto, si es necesario la 
información se pasará a 
los diversos entes públi-
cos para las denuncias 
correspondientes. 

Asimismo, confía en 
que en este 2024 haya 
más resultados por parte 
de los alcaldes de los 212 
municipios de Veracruz, 
luego de pasar su primer 
ejercicio fiscal. 

"Ellos han estado 
también respondiendo 
(los alcaldes) correcta-
mente a las invitaciones 
que hemos hecho en to-
dos los casos para tener 
las mayores herramien-
tas posibles y que ellos 
puedan hacer su trabajó 
de la mejor manera". 

Finalmente, pidió a 
los alcaldes a no buscar 
a falsos gestores que rea-
lizaban reuniones con 
autoridades municipa-
les para dar soluciones 
"mágicas" a las solven-
taciones de sus cuentas 
públicas. 

"Estén muy atentos a 
que nadie haga mal uso 
de los recursos públicos, 
el recurso está destina-
do a un fin que tiene por 
objeto beneficiar a la 
ciudadanía, entonces 
es importantísimo no 
desviarlo, porque las 
consecuencias pueden 
ser fatales para muchos". 



I rine° Pérez/Xalapa 
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Esta semana 'culmina sus recorridos" de pr9..., 
campaña por el interior del Estado el aspirante a 
la primera fórmula de Morena al Senado, Manuel 
Huerta con tres cierres en el sur, norte y centro 
de la entidad. 

Este lunes sostendrá diversas reuniones con 
la militancia de la ciudad de Veracruz y la Cuenca 
del Papaloapan, por la tarde, a las 17 horas en el 
Casino de Cosamaloapan será recibido por sim- 
patizantes y militantes que le refrendan su apoyo. 

Para el día martes Manuel Huerta tendrá un 
cierre de precampaña en la zona norte del Estado, 
en Chicontepec y Alamo, donde se espera una gran 
reunión con integrantes de los pueblos originarios 

ante quienes refrenda su trabajo en favor de este• 
importante sector de la población. 

El día miércoles se tiene prevista la presencia 
de la precandidata de Morena a la presidencia de la 
República, Claudia Sheinbaum quien igualmente 
realiza su cierre de precampaña en la plaza cívica 
de Poza Rica. 

En Xalapa el cierre de precampaña de Manuel 
Huerta será a las 17 horas en el salón "El Caracol", 
donde existirá un diálogo abierto con la militancia 
y simpatizantes informándoles del resultado del 
contacto directo con el pueblo a la largo de los 
recorridos por el interior del Estado. 

Manuel Huerta expuso que durante la pre-
campaña se logró la unidad con Rocío Nahle en 
un esfuerzo de Transformación Acelerada que se 
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Cierra precamparia 
Manuel Huerta en busca 

del Senado 

tiene para Veracruz con 5 sueños ideales para que 
la población alcance el bienestar que se anhela. 

"Soñamos con legislar para mejorar el bien-
estar de los mexicanos, esto es que las pensiones, 
las becas y los apoyos para las personas con 
discapacidad estén en la constitución para que 
sigan recibiendo sin problemas este recurso del 
gobierno", apuntó. 

Entre los puntos considerados a abordarse 
desde el Senado, Manuel Huerta incluye la univer-
salización de los programas sociales, la reforma 
al Poder Judicial, la atención al salario mínimo 
y las pensiones de los trabajadores, además de 
reformar el tema electoral para hacerlo más efi-
ciente y menos costoso. 

CIPLE 
Veracruz 



Estado Cuitlahuista 
encabeza secuestros 
en el país 
• Veracruz, único estado en superar las mil inciden-
cias; segundo Estado de México (961), tercero Ciudad 
de México (444), cuarto Puebla (254) y quinto 
Michoacán (246) 

GráficoDX/Xalapa 

A finales del mes de diciembre del 2023, 
el gobernador Cuitláhuac García Jiménez 
presumió que Xalapa tiene tres años sin un 
sólo secuestro; sin embargo, no así para el 
resto del estado, pues Veracruz ha encabezado 
las listas de secuestros en el país. 

Este lunes, la organización Alto al 
Secuestro, dio a conocer las cifras presenta-
das en su "Informe de Secuestros: Diciembre 
2023", que exhiben y evidencian la falta de 
capacidad del Gobierno Cuitláhuista para 
combatir este infame delito en la entidad 
veracruzana. 

Alto al Secuestro dio a conocer que del 
mes de diciembre del 2018 al mes de diciem-
bre del 2023; periodo correspondiente a lo 
que va de la administración de Cuitláhuac 
García Jiménez, el estado de Veracruz ocupa 
el primer lugar a nivel nacional en secuestros 
con 1011 casos acumulados (Veracruz es el 
único estado del país en superar los mil se-
cuestros), en segundo lugar, Estado de México 
con 961; tercer lugar, Ciudad de México con 
444; cuarto lugar, Puebla con 254 y quinto 
lugar, Michoacán con 246; estos cinco esta-
dos, acumulan el 47.6 por ciento del total de 

secuestros a nivel nacional 
Así mismo, Veracruz, junto con Sonora; 

ocupan el segundo lugar de los estados con 
mayor incidencia de secuestros en el mes de 
diciembre 2023 (casos durante el mes), con 
6 casos; en primer lugar, el Estado de México 
con 12; en tercero, se encuentran Chihuahua 
y Chiapas con 5 casos cada uno; en cuarto, 
Tamaulipas con 4 casos. 

De la misma manera, el estado de Veracruz 
ocupa este mes de diciembre el infame primer 
lugar en Tasa de Secuestros Acumulada por 
cada cien mil habitantes, con un promedio de 
12.54, seguido de Morelbs con 11.87, Zacatecas 
con 11.03, Quintana Roo con 8.77 y Colima 
con 7.93; siendo el Promedio Nacional de 
4.85 víctimas por cada cien mil habitantes. 

En cuanto a secuestros por Ayuntamientos 
veracruzanos, en el reporte del mes de noviem-
bre, hay mayor incidencia de este delito en las 
ciudades con mayor crecimiento económico 
y capacidad adquisitiva, pero con alto grado 
de marginación y pobreza. 

Córdoba, es primero con 6o secuestros; 
Coatzacoalcos, es segundo con 57; tercero, 
la Capital Xalapa con 53; cuarto, Puerto de 
Veracruz con 49 y en quinto, Martínez de la 
Torre con 42 secuestros. 
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Xalapa, Ver.- A pesar de las expre-
siones de inconformidad por parte 
de las representaciones del Partido 
Acción Nacional (PAN) y Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) 
respecto a la designación de algu-
nos de los 480 integrantes (propie-
tarios y suplentes) de los 30 Conse-
jos Distritales, hasta el momento no 
se han presentado impugnaciones 
ante el Organismo Público Local 
Electoral (OPLE). 

La consejera presidenta del OPLE, 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, 
señaló que el periodo designado 
para que los partidos politicos pre-
sentaran impugnaciones ya con-
cluyó y hasta la fecha no se han re- 

gistrado quejas al respecto, a pesar 
de las manifestaciones previas de 
inconformidad por la selección de 
los funcionarios electorales. 

"No tenemos ninguna impug-
nación de representaciones de par-
tidos politicos. lo que tenemos son 
juicios para la Protección de los De-
rechos Político-Electorales del Ciu-
dadano", aclaró Delgadillo Morales. 

La consejera presidenta informó 
que se recibieron un total de nue-
ve juicios para la Protección de los 
Derechos Político-Electorales del 
Ciudadano, presentados por ciu-
dadanos y ciudadanas que partici-
paron en el proceso de selección y 
sintieron vulnerados sus derechos 

al no ser designados. 
"Fueron ciudadanos que se ins-

cribieron en el proceso de selección 
y que no fueron designados. Están 
haciendo valer su derecho, y co-
rresponde a nosotros atender estos 
procedimientos y aclarar cuál es la 
situación por la que no fueron parte 
de los Consejos Distritales", expresó. 

Delgadillo Morales anunció los 
30 Consejos Distritales funciona-
rán hasta el 31 de julio o hasta que 
se resuelva el último de los recursos 
de las impugnaciones que pudieran 
presentarse por la elección de gober-
nador y/o diputados locales. 

"Confiamos en que desde los 
Consejos Distritales el personal 

30 Consejos 
Distritales 
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LA CONSEJERA presidenta informó que se recibieron un total de nueve juicios para la Protección de los Derechos Político-
Electorales del Ciudadano. 

designado garantice a los ciudada-
nos que el voto que depositarán en 
las urnas el 2 de junio va a contar", 
añadió. 

La semana pasada el Consejo 
General del OPLE llevó a cabo 
la designación de las personas 
titulares de las presidencias de 
los Consejos Distritales, Conse-
jerías Electorales, Secretarías 

Ejecutivas, vocales de Organi-
zación Electoral y vocales de Ca-
pacitación electoral, así como a 
sus respectivos suplentes. Las 
representaciones del PRD y PAN 
expresaron su preocupación res-
pecto a la presunta vinculación 
de algunos designados con par-
tidos políticos y organismos gu-
bernamentales. 

Las ciudadanas y ciudadanos 
que conformarán los Consejos 
Distritales serán responsables de 
la preparación, desarrollo y vigi-
lancia del Proceso Electoral Local 
Ordinario 2023-2024, así como de 
realizar los cómputos distritales en 
sus respectivos Distritos Electorales 
locales para la elección de gubema - 
tura y diputaciones locales. 



Designan en medio  de la crítica 

OPLE arranca la 
agenda electoral 

El consejo general del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de 
Veracruz (OPLE) designó a los inte-
grantes de los 30 Consejos Distrita-
les que llevarán a cabo la elección 
de gobernador el 2 de julio próxi-
mo, ello en medio de duros señala-
mientos por haber sido designados 
personajes vinculados a Morena y 

a gobiernos federal y municipales. 
Estos Consejos funcionarán has-

ta el próximo 31 de julio o hasta 
que se resuelva el último de los re-
cursos de impugnación que pudie-
ran presentarse por la elección de 
gobernador y/o diputados locales. 

más información A2 
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Toman protesta a integrantes 

1a. sesión del Consejo Distrital 
del OPLE 

Por ROBERTO AGUILAR TOLENTINO  

Con la toma de protesta a los inte- 
grantes del Consejo Distrital del Ór- 
gano Público Local Electoral del Esta- 

do de Veracruz (OPLE) del 5 Distrito 
Poza Rica-Coatzintla, sesión efectua-
da en las instalaciones de esa institu-
ción, ubicadas en el fraccionamiento 

Las Palmas, arranca el proceso para 
elegir gobernador o gobernadora y 
treinta diputados locales. 

La Consejera Presidenta Danie- 

la Alejandra Lince Ramón les tomó 
la protesta a los cuatro Consejeros 
electorales, así como a la Secretaria 
Lucero Mérida Bartolo, junto con los 
dos vocales de capacitación, además 
de todos los suplentes. 

Se trata de la primera sesión 
ordinaria del OPLE distrital, con la 
presencia de los representantes del 
Partido Acción Nacional -PAN-, Par-
tido Revolucionario Institucional 
-PRI-, Partido de la Revolución De-
mocrática -PRD-, Partido del Trabajo 
-PT-, Partido Movimiento Ciudadano 
-MC-, Movimiento de Regeneración 
Nacional -MORENA- y Fuerza por 
México Veracruz. 

Los integrantes del Consejo Dis- 
trital del OPLE se comprometieron a 
desempeñarse con legalidad y trans- 
parencia en favor de la democracia. 

A su vez, los representantes de 

los partidos políticos expresaron su 
sentir de cara a este proceso electoral, 
en el que exigieron ética, responsabi-
lidad y entrega a sus deberes en favor 
de los ciudadanos. 
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REDACCIÓN / )(ALARA,  VER- 

En sesión extraordinaria, el Consejo 
General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz (OPLE 
Veracruz) aprobó los programas anuales 
de trabajo 2024, en los cuales se en-
marcan las actividades que realizarán, 
la Comisión Permanente de Igualdad 
de Género y No Discriminación; la 
Comisión Permanente de Seguimiento al 
Servicio Profesional Electoral Nacional 
(SPEN); la Comisión Permanente de 
Administración; la Comisión Espe-
cial para la Promoción de la Cultura 
Democrática y Vinculación con Orga-
nizaciones de la Sociedad Civil; y la 
Comisión Especial de Vinculación con 
el Instituto Nacional Electoral (INE). 

Al respecto, el Consejero Electoral, 
Roberto López Pérez se refirió al Programa 
Anual de Trabajo de la Comisión Especial 
para la Promoción de la Cultura Democrá-
tica y Vinculación con Organizaciones de 
la Sociedad Civil, que engloba actividades 
que buscan incentivar la participación 
ciudadana en los próximos comicios y 
en la elección del año siguiente. 

"El mismo encuentra sus bases en 
datos duros, tiene una perspectiva 
incluyente, intercultural y también 
busca basarse en las Tecnologías de 
la Información y la Comunicación; 
pudiera sonar a primera vista como 

un documento ambicioso, pero nada 
es suficiente para poder contribuir a 
eso, que es una construcción diaria y 
colectiva, como es el fortalecimiento 
de la cultura democrática", mencionó. 

En otro punto del orden del día, las 
y los consejeros electorales aprobaron 
el Acuerdo sobre el informe de activi-
dades realizadas para el otorgamiento 
de incentivos al personal del Servicio 
Profesional Electoral Nacional de este 
Organismo, efectuado en 2023, corres-
pondientes al ejercicio valorado 2022. 

Sobre este tema, la Consejera Elec 
toral, María de Lourdes Fernández 
Martínez, presidenta de la Comisión 
Permanente de Seguimiento al SPEN, 
indicó que dicho informe tiene como 
finalidad dar cuenta sobre las actividades 
que realizaron las personas ganadoras 

Por último, se presentó ante el Con 
sejo General del OPLE Veracruz e 
informe semanal del monitoreo a los 
medios informativos del Proceso Elec 
toral Local Ordinario 2023-2024, de 
periodo del I al 7 de enero de 2024. 



Abarcará ahora Las 
Bajadas, Mata de Pita 
y Tejería 
REDACCIÓN / VERACRUZ, VER.- (AVC) 

Se amplía la extensión del 
distrito local XV Veracruz II 

La presidenta del consejo distrital 
XV del OPLE, Guadalupe González 
Lagunes, destacó que el área geográ-
fica del distrito local se amplió para 
las elecciones que se celebrarán el 2 
de junio próximo como resultado del 
censo poblacional 2021-2023. 

En entrevista, González. Lagunes 
detalló que la extensión del distrito 
XV Veracruz Il abarcará ahora Las 
Bajadas, Mata de Pita y Tejería. 

"La ubicación geográfica, de hecho 
tuvo una transformación a través del 
censo poblacional 2021-2023 que se 
aplicó y entonces se amplía la exten-
sión, vamos a abarcar lo que son Las 
Bajadas, Mata de Pita, Tejería, creo 
que son las zonas más lejanas, tenemos 
disposición de trabajar y de ir a esos 
lugares", agregó. 

Por otra parte, la funcionaria electoral 
tomó la protesta de ley a los integrantes 
del consejo distrital XV Veracruz 11 en 
sesión solemne que se celebró en las 
instalaciones ubicadas en la avenida 
Xicoténcatl casi esquina con Esteban 
Morales. 

Guadalupe González Lagunes explicó 
que el consejo distrital se encuentra 

integrado por la presidencia, la secre-
taría, cuatro consejeros, una vocal de 
capacitación y una vocal de organiza-
ción, así como los representantes de 
los partidos políticos. 

"Estuvieron presentes todos los re-
presentantes de los partidos políticos, 
hay un ambiente de cordialidad, de 
respeto, todos piden respeto, transparen-
cia, equidad y nosotros como órganos 
estamos comprometidos para cumplir 
con ello, entonces afortunadamente 
tenemos la confianza de la ciudadanía 
y vamos a seguir trabajando a favor de 
una transparencia y legalidad en estos 

comicios", añadió. 
González Lagunes comentó que con, 

juntamente con representantes del 1NI 
se saldrá a campo para supervisar lo: 
lugares donde se instalarán las casillas 
para los comicios que se celebrarán el 
2 de junio. 

La funcionaria electoral resaltó qu( 
se instalarán 429 casillas en el distrito 
local XV Veracruz 11. 

"Tenemos que ir a certificar que no 
estén cerca de cantinas, que no sean 
casas de representantes de partidos 
políticos, tenernos que hacer todo 
transparente y legal", finalizó. 

o 

o 

La presidenta del consejo distrital XV del OPLE, Guadalupe González Lagunes 
destacó que la extensión del distrito local abarcará ahora Las Bajadas, Mata de 
Pita y Tejería. 
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Podrán votar en elecciones 25 mil 
veracruzanos en el extranjero 

XALAPA, VER.-  (AVC)  
el extranjero: Una será la forma 

El vocal del Registro Federal tradicional por vía postal; a través 
de Electores (RFE), Sergio Vera de una solicitud a través de la pá-
Olvera, puntualizó que existen gina de internet; o vía telefónica. 
alrededor de 64 mil veracruzanos Explicó que cuando es de la 
en el extranjero que están incluidos manera tradicional, el INE enviará 
en el padrón electoral. la  papeleta, así como el porte 

De esos, 25 mil veracruzanos pagado para que la regresen en 
están en la lista nominal, lo que sobre sellado su voto, sin ningún 
permite que los ciudadanos estén costo para los veracruzanos. 
en posibilidad de ejercer su dere- Asimismo, podrán votar a tra-
cho al voto en distintas naciones. vés de Internet y para ello se les 

"Tenemos 64 mil en el padrón generará una clave de acceso. 
electoral y alrededor de 25 mil Además, se podrá votar de manera 
en la lista nominal, distribuidos presencial en 19 consulados el día 
en todo el mundo, pero la gran de la jornada electoral, estos tan 
mayoría, casi 22 mil, están en sólo en Estados Unidos. 
Estados Unidos y los vamos a También instalarán una casilla 
poder atender en los consulados. en el consulado de Canadá y otras 
Desde Nueva York hasta Seattle más en el de París y España; 
tendremos casillas", destacó. 	en esas casillas se tendrán mil 

En entrevista, resaltó que para boletas virtuales porqu e en los 
el actual proceso electoral habrá consulados se hará el voto de 
tres modalidades de voto desde manera electrónica. 



ITZEL MOLINA 

Será hasta 2025 que la entidad 
pueda hacer uso de ellas para el 
proceso en el quese renovarán 
presidencias municipales 

A
unque el Organismo Público 
Local Electoral (OPLEf Vera-
cruz está listo para introducir 
la urna electrónica en los 
procesos electorales, será por 

disposición del INE, que para el proceso 
2023-2024 no se utilizará en Veracruz se-
ñaló el consejero electoral Roberto López 
Pérez. Al respecto, añadió que el INE deci-
dió la implementación de la urna electró-
nica sólo en algunas de las casillas espe-
ciales en los estados de Nuevo León y la 
Ciudad de México. Indicó que el OPII, ya 

Consideran que es importante dar a cono-
cer el uso de la urna electrónica para evitar 
rumores de que se pueda generar fraude_y 
errores, cuando eso no es así.  

tiene listas 30 urnas electrónicas, las cua-
les se prevé que sean utilizadas para el pr-
óximo proceso comicial de 2025 en el que 
se renovarán las 212 presidencias munici-
pales. "En este año no se van a usar para 
las elecciones de gubernatura ni de dipu-
tación. Sí se van a usar en mecanismos de 
democracia directa o elecciones escolares 
o para la promoción de la cultura demo-
crática, trabajos de educación cívica". dijo. 

Mencionó que al tratarse de una elec-
ción concurrente, la instalación de las ca-
sillas corresponde al INE. "el órgano elec-
toral federal determinó el uso de éstas en 
los estados de Nuevo León y la Ciudad de 
México". "Eso no impide al OPLE Veracruz 
poder usarlas y eso es lo que vamos a ha-
cer este año, socializar, sensibilizar el uso 
de las urnas electrónicas. Decirle a la gen-
te que la urna funciona bien, práctica-
mente es Inhackeable* porque no está co-
nectada con nada datos", argumentó. 

El Consejero afirmó que todo este año 
en Veracruz se desarrollará un proceso 
importante para la democracia, al igual 
que en otras entidades como Coahuila. Ja-
lisco, Hidalgo. y Aguascalientes. 

'Nosotros hacemos votos para que en 
el proceso que viene, en el corto o me- 
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SOLO EN DOS ESTADOS DEL PAÍS 

No  se usará la urna 
electrónica 



BELLO 

indican que se sensibilizará sobre el uso de la urna electrónica 

diano plazo nosotros podamos ya, en una 
muestra representativa, al menos 50 casi-
llas, pero sí es importante darla a cono-
cer", expuso. El Consejero consideró que 
es importante dar a conocer el uso de la 
urna electrónica para evitar rumores de 
que se pudiera generar fraude y errores, 

cuando eso no corresponde a la realidad. 
"Si el 1NE manda el comunicado de que 

las revise y haga observaciones y hay un 
acuerdo de usarse en varios estados, en-
tonces podríamos usarlas, pero sería 
irresponsable decirles una fecha de cuán-
do se van a ocupar", agregó. 
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